


Власть

Евгений ЗЛОБИН

«Авиадартс-2014» открылся 22 июля 
на базе Воронежской военно-воздушной 
академии. В соревнованиях участвовали 
экипажи из России, Китая и Белоруссии. 
В качестве гостей на конкурсе присут-
ствовали представители Египта, Ирана, 

Пакистана, Индии и Казахстана, а также 
более 30 военных атташе.

Пилоты из трех стран показали 
зрителям фигуры высшего пилотажа, 
дозаправку в воздухе, стрельбу раке-
тами по мишеням и тушение пожара. 
Воронежцы увидели в небе истребитель 
пятого поколения, который только 
готовится поступить на вооружение 
российских ВВС.

– Главная цель «Авиадартса» – по-
казать возможности нашей авиации, 
боевую выучку лётного состава и соз-
дать дух соревнования: я должен быть 
лучшим, я должен выполнить любую 
задачу на «отлично». Мы впервые 
проводим конкурс на международном 
уровне. Пока с нами соревнуются 
только команды из Белоруссии и Ки-
тая. Но в будущем году мы планируем 
пригласить лётчиков из Казахстана, 
Индии, европейских стран. Мы ждем 
всех и хотим соревноваться, а не смо-
треть друг на друга в перекрестье при-
цела, – рассказал главнокомандующий 
ВВС России генерал-лейтенант Виктор 
Бондарев.

Основная задача пилотов - метко по-
ражать цели из ракетных установок и 
авиационных пушек. Для «Авиадартса» 
подготовили уникальные мишени - на-
стоящие самолёты, но уже выработавшие 
свой ресурс и списанные со службы в 
ВВС. 

В «Авиамиксе» - зрелищном шоу 
для гостей - приняли участие экипажи 
современных и перспективных авиа-
комплексов - Т-50, Су-35, Су-34, Су-30, 
Ка-52, Ми-28Н, истребителей, бомбар-
дировщиков и штурмовиков разных 
модификаций Су-24, Су-25, Су-27, 
МиГ-29. Также в шоу военные задейство-
вали самолеты и вертолеты армейской, 
военно-транспортной и дальней авиа-
ции Ту-22, Ил-76, Ил-78, Ту-160, Ми-8,  
Ми-24, Ми-26, а также авиационные 
группы высшего пилотажа «Беркуты», 
«Соколы России», «Русские витязи».

После «Авиамикса» прошёл со-
ревновательный этап конкурса. Его 
участники состязалсь в шести номи-
нациях. Победитель в каждой из них 
в качестве приза получил дорогой 
внедорожник. 

Есть второй миллион тонн хлеба
По состоянию на субботу, 26 июля, в Воронежской области 

собран второй миллион тонн хлеба, сообщили «Коммуне» в 
областном департаменте аграрной политики. Жатва на воро-
нежских полях в самом разгаре. Средняя урожайность ранних 
зерновых – 35 центнеров с гектара. В двух районах области – 
Россошанском и Кантемировском – валовой сбор хлеба уже 
превысил 100 тысяч тонн.

У минимума – новые параметры
В соответствии с постановлением правительства Воронеж-

ской области от 21.07.2014 года № 655 установлена величина 
прожиточного минимума на душу населения по основным 
социально-демографическим группам населения в Воронеж-
ской области за II квартал 2014 года: в расчете на душу на-
селения - 6 944 рубля, для трудоспособного населения - 7 524 
рубля, пенсионеров - 5 798 рублей, детей - 6 694 рубля.

Переизбран на второй срок 
Районный Совет народных депутатов по результатам 

тайного голосования принял решение о назначении Виктора 
Логвинова на должность главы администрации Рамонского 
муниципального района по контракту сроком на пять лет, со-
общил официальный сайт органов местного самоуправления 
Рамонского района. Решение о назначении Виктора Логвинова 
было принято депутатами единогласно. За довольно непродол-
жительный период Виктору Ивановичу удалось вывести район 
в лидеры. Так, по итогам оценки социально-экономического 
развития муниципальных районов Воронежской области за 
2011 год Рамонский район занял второе место, а за 2012 и за 
2013 годы – первое. Первый пятилетний контракт с Виктором 
Логвиновым был заключен на период с 20 июля 2009 года 
по 20 июля 2014 года и прекратил свое действие незадолго 
до дня проведения конкурса на замещение должности главы 
администрации. 

Бутурлиновцы отпразднуют новоселье
Уже этой осенью две сотни бутурлиновских семей переедут 

из аварийных и ветхих домов в свои новые квартиры. Работы 
по возведению пятиэтажки сейчас в самом разгаре. По про-
екту в каждом подъезде дома будет лифт. В Бутурлиновке его 
нет ни в одной другой многоэтажке. После возведения дома 
благоустроят и прилегающую территорию: во дворе появятся 
детская площадка, цветники и стоянка для машин. Кстати, 
новостройка очень удобно расположена рядом с районной 
больницей, детским садом, школой, магазином. 

Сообщения подготовили  
Наталья НЕкрылова, алексей Соловьёв.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура +27…+32.

30 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью +13…+18, местами 
до +9, днём +29…+34.

31 июля по области - переменная облачность, без 
осадков; ветер переменного направления, слабый; 
температура ночью +14…+19, местами до +10, 
днём +30…+35.

ВаЛюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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«КОммуНа» – самОЕ цИтИруЕмОЕ  
В рОссИИ ВОрОНЕжсКОЕ пЕчатНОЕ ИЗдаНИЕ

ИстОчНИК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Глава региона алексей 
Гордеев совершил ра-
бочую поездку в Подго-
ренский муниципальный 
район. 

светлана ВОрОБьёВа
В начале своего визита гла-

ва региона принял участие в 
открытии после реконструк-
ции железнодорожной стан-
ции Подгорное. Проект по 
развитию данного транспорт-
ного узла стартовал еще в 2011 
году. Совместными усилиями 
Холдинга ЗАО «Евроцемент 
групп» и ОАО «Российские 
железные дороги» удалось 
повысить класс станции. В 
ходе реконструкции протя-
женность железнодорожных 
путей увеличилась на 2,6 ки-
лометра, усовершенствован 
железнодорожный переезд. 
Станция Подгорное стала 
142-м объектом сети железных 
дорог, на которой введена в 
эксплуатацию система микро-
процессорной централизации 
стрелок и сигналов. Современ-
ное высокоточное электронное 
оборудование Ebilock – 950 
заменило старый блок управ-
ления, который действовал 
ещё с 1962 года. В итоге всех 
усовершенствований станция 
Подгорное переведена во вто-
рую категорию, что позволяет 
загружать ежедневно до 90 
вагонов. Отремонтировано и 
само здание вокзала, багажное 
отделение, подсобные поме-
щения. 

Особые слова благодар-
ности звучали в адрес главы 
региона Алексея Гордеева. 
Было отмечено, что именно при 
его поддержке Холдинг ЗАО 
«Евроцемент групп» и ОАО 
«Российские железные дороги» 
сели за стол переговоров. Это 
пример успешного совместно-
го проекта крупного бизнеса, 
когда, не перекладывая друг на 
друга ответственность, партне-
рам удалось сложить вместе ка-
питалы и вывести пропускную 
способность транспортного 
узла на принципиально новый 
уровень. 

Торжественное открытие 
станции с ритуальной пере-
дачей символического ключа 
состоялось в канун Дня желез-
нодорожника. Алексей Гордеев 
поздравил собравшихся с на-
ступающим профессиональ-
ным праздником и вручил 
областные награды сотрудни-
кам ЮВЖД, отличившимся в 
работе.

В ходе рабочей встречи 
Алексея Гордеева с главой ад-
министрации Подгоренского 
района Романом Бересневым 
обсуждались актуальные во-
просы дальнейшего развития 
и существующие проблемы. В 
частности, речь шла о необхо-
димости проведения капиталь-
ного ремонта в Подгоренской 
ЦРБ.
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Бестужий получил 9 лет тюрьмы 
Экс-главу Ставрополя Игоря Бестужего, обвиняемого во 

взяточничестве, приговорили к девяти годам лишения свободы. 
Об этом сообщает «Интерфакс». Также суд обязал экс-главу 
выплатить штраф в размере 500 миллионов рублей. Кроме 
того, теперь Бестужий не имеет права занимать должности в 
государственных структурах, которые представляют власть, а 
также распоряжаться и исполнять административную работу в 
органах местного самоуправления. Напомним, что, по данным 
следствия, чиновник пытался получить взятку в 50 миллио-
нов через посредника. За эти деньги он обещал предоставить 
в аренду муниципальный участок в пять гектаров. К тому же 
следствие уверено, что Бестужий отдал в аренду и другой уча-
сток земли, находящийся в муниципальной собственности. За 
него чиновник попросил 1,8 миллиона. 

Барак обама в санкционном списке
Глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров создал 

собственный список, согласно которому ряд чиновников не 
могут въехать в республику. В этот список он включил пре-
зидента США Барака Обаму,  председателя Еврокомиссии 
Жозе Мануэла Баррозу, председателя Евросовета Хермана 
ван Ромпея, верховного представителя ЕС по иностранным 
делам и политике безопасности Кэтрин Эштон, председателя 
Европарламента Мартина Шульца. Об этом пишет ИТАР-
ТАСС со ссылкой аккаунт Кадырова в социальной сети. Глава 
республики поручил также заморозить банковские счета и 
активы политиков. С 27 июля въезд в Чеченскую республику 
им запрещён. 
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Перед началом торжеств митрополит Во-
ронежский и Лискинский Сергий совершил 
Божественную литургию в Успенском Адми-
ралтейском храме, где более трёхсот лет на-
зад был освящён первый линейный корабль 
русского флота, построенный в 1700 году на 
воронежских верфях по чертежам Петра I. А 
после того как освятили кормовой Андреевский 
флаг возрождённого судна, глава региона со 
священнослужителями и горожанами торже-
ственно отправился в крёстный ход к причалу. 
Воронежский Архипастырь освятил красавец-
корабль, окропляя его святой водой. На лицах 
воронежцев и гостей в этот момент можно было 
прочитать самые разные эмоции – и радость, и 
чувство гордости, и удивление. 

Среди тех, кто пришёл посмотреть, как лин-
кор отправится в своё первое плавание, были и 
ветераны Военно-морского флота. По уже усто-
явшейся традиции в этот день, собравшись в 
Кольцовском сквере, военные моряки колонной 
прошли по проспекту Революции. На площади 
Победы и в Петровском сквере к подножию 
памятника основателю регулярного военного 
флота они возложили цветы и венки. 

На сцене, установленной возле причала 
«Гото Предестинации», крёстный ход встречал  
«Пётр I» со свитой, председатель Воронежской 

региональной общественной организации 
«Колыбель русского флота» контр-адмирал за-
паса Николай Ермаков и директор Павловского 
судостроительного завода Надежда Марин-
кина. Николай Ермаков напомнил, что идея 
воссоздать копию первого русского линейного 
корабля «Гото Предестинация» принадлежит 
главе региона Алексею Гордееву, по решению 
которого в 2011 году была произведена за-
кладка стального корпуса на ОАО «Павлов-
ский судостроительно-судоремонтный завод». 
Работы же по верхней части корабля велись 
на верфи деревянного судостроения «Варяг». 
Почти тысяча кубометров леса и два года ушли 
у мастеров Петрозаводска на создание копии 
линкора. Работы усложнялись тем, что черте-
жи и рисунки корабля почти не сохранились. 
Поэтому при разработке будущей воронежской 
достопримечательности  использовали акварель 
картографа Питера Бергмана, гравюру Шхоне-
бека, реконструкцию историка Крайнюкова, а 
также литературу по истории судостроения.

Алексей Гордеев поздравил собравшихся с 
возрождением русского корабля эпохи Петра 
Великого. 

- Каждый российский военный моряк знает, 
что Воронеж – колыбель русского Военно-
морского флота. Пётр I решил построить свой 
флот именно здесь, и за пятнадцать лет с верфей 
в Воронеже было спущено на воду 250 кораблей 

разного типа, - отметил Алексей Гордеев. – «Гото 
Предестинация» - первый линейный корабль, 
который построили именно русские мастера. 
Когда мы приняли решение воссоздать копию 
этого линкора и проводили конкурс, на участие 
в проекте претендовали и немецкие, и датские 
судостроители, но было решено, что современ-
ную «Гото Предестинацию», как и петровский 
корабль, построят русские мастера.
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Большому кораблю – 
большое плавание

событие | На корабле-музее «Гото Предестинация» подняли Андреевский флаг

Ещё одним историческим символом, подтверждающим, что воронеж по праву 
считается колыбелью русского военно-морского флота, стало больше. в ми-
нувшее воскресенье, когда на всех флотах и флотилиях отмечали День вМФ, 
в воронеже освятили и подняли кормовой андреевский флаг на действующей 
копии первого линейного корабля русского флота «Гото Предестинация» («Божье 
предвидение»). в торжественном мероприятии принял участие глава региона 
алексей Гордеев.

В «Авиадартсе» – только лучшие
армия
в прошедшую субботу в небе над полигоном «Погоно-
во» в воронежской области развернулись настоящие 
сражения. Уникальное шоу «авиамикс» открыло прак-
тическую часть первых в истории международных 
соревнований «авиадартс-2014».

Элина ЛюБИцЕВа

Фото автора
Субботним утром около 

фонтана собрались желающие 
принять участие в акции. 
Право торжественно поднять 
гюйс – носовой флаг судна, 
обозначающий его государ-
ственную принадлежность, 
а также флаги ВМФ России 
и СССР предоставили вос-
питанникам Горожанского 
казачьего кадетского корпу-
са. После того как на флаг-
штоке затрепетали знамена, 
кадетам вручили книги из 
библиотеки капитана II  ранга 
И.Шеломидова.

Вторая часть акции про-

ходила неподалеку от Пе-
тровского сквера, у входа в 
отель «Дегас», который вме-
сте с региональной редакци-
ей «Российской газеты» и 
организовали этот праздник. 
Отель выбрали не случайно 
– прежде это имя принадле-
жало одному из первых бое-
вых кораблей, построенных 
на воронежской верфи под 
руководством Петра Вели-
кого. После того как и здесь 
в воздух взметнулись флаги 
– России, флота и отеля, 
зрители прочитали отрыв-
ки из поэмы В.Левшунова 
«Икорецкая верфь», что 
называется, душу вложив в 
декламацию. 

Развевайся,  
Андреевский флаг!
в воронежском Петровском сквере подняли флаг 
военно-морского флота россии.
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За три года судостроители 
из Павловска и Петрозаводска 
изучили массу исторических 
документов, а инженеры нашли 
способ сочетать в одном кораб
ле традиционные для петров
ских времён и современные 
технологии. 

Глава региона отметил, что 
теперь этот уникальный ко
рабль будет напоминать всем 
об исторической роли Вороне
жа в создании Военноморского 
флота России. Алексей Гордеев 
также поблагодарил всех, кто 
принимал участие в воссозда
нии копии первого линейного 
корабля русского флота. 

Генеральный директор Пав
ловского судостроительно
судоремонтного завода Надеж
да Маринкина призналась, что 
строительство этого военного 
парусника  самый сложный и 
уникальный проект для пред
приятия. 

К гостям праздника с при
ветственным словом обратился 
митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий:

 Сегодня мы словно возвра
щаемся в начало истории на
шего края, когда Воронеж был 
форпостом Отечества, большим 
пограничным городом. Им он 
остаётся и в наше время, в XXI 
веке. История повернулась так, 
что мы снова стоим на границе. 
И мы должны помнить заветы 

наших предков – и царя Петра, 
и святителя Митрофана, – их 
устремления к тому, чтобы рос
сийский народ жил свободным, 
счастливым, по тем законам и 
традициям, которые веками 
складывались на Руси. За это 
проливали кровь наши предки, 
понимая, что без укрепления 
границ невозможно свободное 
существование Российского 
государства. 

Воронежский Архипастырь 
отметил особую роль Алексея 
Гордеева, который взял на 
себя нелёгкую ношу по воз
рождению первого линейного 
корабля российского флота и 
сплотил вокруг себя многие 
коллективы. «И эти разные 
люди – и творческие коллек
тивы, и художники, и умель

цы, показали на деле, что те 
старинные секреты судострои
тельства, которыми всегда об
ладала наша Родина, не забыты 
и по сей день. Честь и хвала 
всем тем, кто потрудился над 
созданием этого прекрасного 
корабля! Спасибо им большое, 
а вам, дорогие воронежцы, мно
гая лета и счастья!»,  пожелал 
митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий.

Глава Воронежской области 
и митрополит Воронежский 
и Лискинский Сергий пере
дали капитану корабля Игорю 
Колдуненко кормовой Андре
евский флаг и икону святителя 
Митрофана. Как и три века 
назад, первопрестольник Воро
нежской кафедры стал покро
вителем и молитвенником для 

всех, кто начинает нести свою 
мирную вахту на уникальном 
кораблемузее.

После этого, следуя старин
ной морской традиции, о борт 
нового судна была разбита 
бутылка с шампанским. Эту 
почётную миссию выполнили 
глава региона – Алексей Гор
деев и генеральный директор 
Павловского судостроительно
судоремонтного завода Надеж
да Маринкина. В честь торже
ства с корабля дали пушечный 
залп, а с Адмиралтейской пло
щади прогремел салют. 

Затем глава региона Алек
сей Гордеев, глава Воронеж
ской митрополии митрополит 
Воронежский и Лискинский 
Сергий, главный федеральный 
инспектор в Воронежской об
ласти Александр Солодов, мэр 
Воронежа Александр Гусев, 
председатель областной думы 
Владимир Ключников, пред
седатель общероссийского 
движения Поддержки флота, 
капитан I ранга запаса Михаил 
Ненашев осмотрели «плаваю
щую экспозицию», как порой 
называют этот современный 
и технически оснащённый 
корабль.  Здесь можно не 
только увидеть обустройство 
быта простых военных мо
ряков, но и оценить условия 
пребывания царской особы. 
Выставочное пространство 
составляют: каюткомпания, 
каюта капитана, верхняя па

луба, батарейная палуба и 
экспозиция в трюме  самом 
большом помещении корабля. 
Здесь в хорошо освещаемом 
пространстве, на стендах и в 
витринах разместились раз
нообразные предметы мор
ского быта, оружие, медали, 
одежда и иллюстративный 
материал. При оформлении 
витрин использовалась ре
троспектива исторических 
изображений кораблей XVIII 
века. Разнообразие вносят 
манекены в копиях истори
ческой одежды флота начала 
XVIII века. Кроме того, «Гото 
Предестинация» имеет мачто
вое устройство, имитирующее 
мачтовое вооружение парус
ников конца XVII века. 

После торжественной части 
«Гото Предестинация» отпра
вилась в своё первое плавание с 
павловскими судостроителями 
на борту. Оно было недолгим – 
линкор обогнул остров на водо
хранилище и вернулся назад.

 Маршрут у кораблямузея 
очень короткий, потому что дно 
водохранилища не исследова
но, и мешают линии электро
передач – под ними не может 
пройти 38метровая мачта,  от
метил капитан корабля Игорь 
Колдуненко.

В течение августа будут 
продолжены технические ра
боты по оснащению корабля 
и подготовке к введению его в 
эксплуатацию. Работу корабля

музея «Гото Предестинация» в 
штатном режиме и экскурсион
ное обслуживание посетителей 
планируется начать в День 
города. 

 Мы выполнили все требо
вания безопасности, корабль 
может ходить в море и ра
ботать круглый год. При от
ключении от береговых сетей 
может в автономном режиме 
работать за счет собственных 
источников электроэнергии, 
запасов топлива и пресной 
воды. Но всетаки главное, что 
это плавающий корабль  му
зей. Здесь будет представлена 
экспозиция того времени: как 
развивалось флотское дело 
и вообще быт того времени. 
Мы очень хотели бы, чтобы 
«Гото Предестинация» стала 
понастоящему главной досто
примечательностью Воронежа. 
Чтобы не только воронежцы, 
но и гости нашего города мог
ли посетить корабль и воочию 
увидеть, как наша страна раз
вивалась и становилась мощ
ным государством благодаря 
русским мастерам,  подчер
кнул Алексей Гордеев.

…А праздник на Адмирал
тейской площади ещё долго 
не затихал. Воронежцы, ве
тераны ВМФ и наши гости 
мерялись силой, участвовали в 
викторинах, слушали концерт, 
подготовленный творчески
ми коллективами областного 
центра.

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ

Так, например, в начале июля 
Госдума рассмотрела законопро

ект ЛДПР о защите русского языка. 
Партия большинства не пошла на 
принятие нашей инициативы, тем 
самым в очередной раз фактически 
отказавшись от русской культуры. И 
наоборот – закон о свободной рекламе 
и продаже пива, ею же предложенный, 
принят в тот же день в первом чтении! 
Таков, видимо, патриотизм в понима
нии партии власти.

ЛДПР годами добивается приня
тия социально значимых инициатив. 
Порой мы бьёмся в одиночку по 
наитруднейшим проблемам. Наши 
законопроекты отклоняются, но по
том те же самые идеи выходят под 
другим авторством и чудесным об
разом принимаются парламентским 
большинством.

Одна из уловок противников на
шего законопроекта – заведомое ис
кажение его смысла. Так на что же он 
направлен? Главным образом, на то, 
чтобы прекратить засорение русского 
языка иностранными словами. При 
этом никто не собирается хватать на 
улице молодого человека или штра
фовать за произнесенное мимоходом 
«о’кей». А вот средства массовой ин
формации, публичные люди должны 
следить за чистотой русской речи.

Мы говорим о том, что английские 
слова специально внедряют в наше 
сознание каждый день и каждый час 
— чтобы убить русское самосознание! 
Если в нашем языке не остаётся нор
мальных русских слов, то теряется 
русская культура, уходит в небытие 
само понятие «русский». На Украине 
уже договорились до того, что русских 
вообще нет, мы с вами — помесь татар 
и угрофиннов, а они — великая укра
инская нация, которой сотни тысяч 
лет! Всё искажается намеренно — а 
техническое большинство Госдумы 
идёт на поводу, даже в этом небольшом 
вопросе! 

Посмотрите, что происходит на 
Украине: прежде чем убивать русских, 
они стали уничтожать русский язык. 
Методика проверенная: чтобы расша
тать государство, надо разрушить его 
этнический и духовный фундамент. 
Остальное посыплется само.

ЛДПР предупреждает: защита 
русского языка есть вопрос геопо
литического выживания России. И 
можно до бесконечности удивляться 
той наглости, которую демонстрирует 
элита той же Украины. Действитель
но, даже один лозунг «Хто не скаче – 
той москаль!», выстраданный могучим 
украинским интеллектом, поражает 
настолько, что снимает все остальные 

вопросы. Всё это — Одесский огонь, 
бомбёжки Славянска, «Украина не 
Россия», «московиты — ордынцы и 
финноугры» — имеет только один 
смысл и один мотив, которым дви
жимы все укроевроинтегаторы, от 
майданного бомжа и до олигархов: 
желание обеспечить себе прекрасное 
потребление за счёт чужого труда и 
чужой крови. Это обычная мелочная, 
примитивная подлая жадность, лень 
с приложением низкой провинциаль
ной «смекалки», заменяющей разум.

Разница только в том, что для май
данутого бомжа это так и останутся 
«мрийкины думки», которыми ему и 
богатеть, а вот особи типа Коломойско
го действительно могут присосаться.

Результат — тяжёлая борьба, в 
которой «евроукраинский» гельминт 
должен строить из себя нечто грозное, 
надуваться и играть мускулами. Это 
смешно, жутковато и трагично одно
временно. 

Кроме всего прочего, эта трагико
медия имеет непосредственное 

отношение к теме украинского языка, 
которая, казалось бы, не вызывает по
дозрений с точки зрения ума носителей 
этого языка. Ведь все народы мира го
ворят на какомнибудь языке, и у всех 
народов есть умные и глупые люди, при 
чем же тут собственно их язык?

А при том, что все попытки «па
триотов Украины» заставить граждан 
Украины обязательно пользоваться 
украинским языком, изначально 
безнадежны. И никакая сила тут не 
поможет. В своё время монголы были 
значительно сильнее нынешней вла
сти в Киеве, а при установлении своей 
власти в захваченных ими странах, 
 и во много раз более жестокими. И, 
наверняка, монголам тоже хотелось, 
чтобы покорённые ими народы за
говорили на удобном завоевателям 
монгольском языке, однако в резуль
тате всё было наоборот  сами монголы 
переходили на язык побеждённых 
народов. И дело тут не в отсутствии у 
монгольской аристократии энтузиаз
ма в языковом вопросе.

Язык – это способ передачи ин
формации и идей, в общем смысле, 
 знаний. Культура – это способность 

общества использовать знания, имею
щиеся в распоряжении всего чело
вечества. Чем больше знаний умеет 
использовать данное общество, тем 
выше его культура.

Возьмите Казахстан. Там тоже по
сле перестройки к власти начали при
ходить «сознательные» националисты. 
К примеру, на Ермаковской ГРЭС они 
потребовали перевести на казахский 
язык технологические инструкции. 
Документы были не сложными, в них 
давался перечень операций, понятных 
рабочему. В области проживало 10 
процентов казахов, была масса аулов 
с преимущественно казахским языком 
и казахскими школами, да и в самом 
Ермаке были школы с казахским 
языком обучения. И никто не взялся 
перевести эти инструкции. Тогда 
ГРЭС заключила договор на перевод 
с институтом Академии Наук Казах
стана, но тот через два года отказался 
– ну не было в казахском языке слов 
для такого перевода!

И что же в таком случае делать на
роду с иной, не столь развитой культу
рой, с откровенно небогатым языком, 
«завоевавшему» высококультурное 
общество? Тут два выхода – либо на
чать выдумывать слова, которые не 
будут иметь корней и останутся чужи
ми и «завоевателям», и «покорённым» 
(как это делают сегодня в бывших 
республиках СССР), либо перейти на 
язык «покорённого» народа, отказав
шись от своего языка.

Но ведь язык – не только слова, но 
и способ выражения мыслей, это спо
собность к мышлению. А чем дальше 
идёт прогресс, тем сложнее знания, 
тем сложнее описание этих знаний и 
тем сложнее сам процесс мышления. 
И эта сложность меняет и конструк
цию самого языка более культурного 
народа или становящегося более куль
турным. Если язык ещё не способен 
передавать сложные мысли, то откуда 
им взяться в голове?

Сегодня мы имеем три основных 
наречия русского языка – великорус
ское, малороссийское и белорусское. 
Раньше основных наречий русского 
языка было больше. Однако, по мере 
создания, накопления и поступления 
в Россию новых знаний, именно 

великорусское наречие продолжало 
развиваться. На сегодняшний день от 
наречий русских племён, некогда про
живавших на территории Московии и 
Новгорода, осталось только своеобраз
ное произношение да немного мест
ных слов. Гденибудь в Архангельске 
люди окают, а в Новороссии – имеется 
некий градус фрикативного «г» и дру
гие чисто фонетические элементы. Но 
в культурном плане отличий нет, это 
исторические русские земли, которые 
были отторгнуты в результате геопо
литической катастрофы. 

В отличие от Великой Руси и земель 
Великого Новгорода, обессилен

ные Киевская Русь (Украина) и Белая 
Русь с XIV века оказались захвачен
ными ПольскоЛитовской державой, 
причем польская шляхта начала непо
средственно оседать в городах и сёлах 
этих земель, становясь помещиками и 
составляя административную элиту 
русских окраин. Города заговорили 
попольски, соответственно развитие 
малороссийского и белорусского 
наречий остановилось. А далее, при 
воссоединении окраин с Великой Ру
сью, языком городов стало уже более 
культурное великорусское наречие, 
а малороссийское и белорусское на
речия снова остались без развития, 
осуществляя функции языка крестьян 
и сельских жителей. 

Правда, все эти наречия очень близ
ки (все же один язык), их сближению 
помогал и единый алфавит, в котором 
некоторые буквы малороссы и белору
сы читали посвоему, соответственно, 
слова звучали поразному, но легко 
понимались читателями. В связи с 

этим не было проблем освоить вели
корусское наречие тем малороссам и 
белорусам, кто стремился к знани
ям или карьере. Но они, добиваясь 
успехов на территории всей России, 
становились уже не украинским или 
белорусским учёными, полководцами 
или государственными деятелями, 
а имперскими. Ну, а бесталанные и 
ленивые объясняли свое незавидное 
положение тем, что кацапы, дескать, 
всю власть захватили и держат бедную 
Украину (Белоруссию) в рабстве и не 
дают ходу им, умным. А вот если осво
бодиться от москалей, то тогда!

Что получилось при развале Со
ветского Союза? Пришедшие к 

власти в национальных республиках 
«титульные элиты» начали усиленно 
требовать, чтобы народы их респу
блик говорили на архаичных языках 
– на языках, обеспечивающих очень 
невысокий уровень культуры обще
ства и крайне слабую способность 
использовать знания, накопленные 
человечеством.

Что должно было произойти с 
народами и, прежде всего, с самими 
элитами, которые по своей изначаль
но низкой культуре способны были 
показать пример народу только в во
просе языка?

Что должно было произойти, то и 
произошло. Поскольку отказ от рус
ского языка – это отказ от знаний. 

Мировая экономика работает 
в интересах развитых стран — это 
верно. Но многие уже поняли, что 
надо делать: объединяться в более 
широких границах. Тот, кто обладает 
более крупным собственным рынком, 
большим масштабом производства, 
возможностью вкладывать большие 
ре сурсы в современные технологии, 
тот и окажется на коне. 

Но такое объединение — дело 
непростое и может быть устойчи
вым, толь ко если системы ценно
стей совпадают. У нас есть огромное 
преимущество — народы бывшего 
СССР столь долго жили вместе, что 
имеют не только навык совместно
го управления, но и единый язык 
общения – русский язык. Воссоздать 
российскую цивилизацию на новых 
принципах — разве это не настоящая 
национальная идея?

Не объединимся — разойдемся по 
другим цивилизациям. Но только на 
правах при слуги, вторым сортом. Каж
дого коснется! И наши ресурсы доста
нутся другим — тем, кто поумнее.

Вы этого хотите?

И поэтому мы, депутаты фракции 
ЛДПР в Государственной думе, 

просим вас ещё раз посмотреть в лица 
ополченцев юговостока Украины, а 
лучше сказать — Новороссии. Именно 
они защищают сегодня право носите
лей русского языка на существование, 
потому что искренне, осознанно хотят 
жить порусски, говорить порусски и 
любить порусски.
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Защита русского языка –  
вопрос выживания самой России
В последнее время 
расширяется практика 
публичного употребления 
большого количества 
иностранных слов и 
выражений. А ведь в 
русском языке достаточно 
всем известных аналогов 
этим словам. Иноземный 
«мусор» проникает в нашу 
повседневную речь, однако 
сегодня ответственности за 
постепенное размывание 
основ литературного русского 
языка никто не несёт. 
ЛДПР всерьёз обеспокоена 
подобной ситуацией. И мы не 
молчим, мы действуем! 

ЛДПР ПРИзыВает ВСех гРаЖДаН 
ОКазать ПОСИЛьНую фИНаНСОВую 
ПОмОщь НаРОДу ЛугаНСКа И ДОНецКа 
Перечислить средства можно на счёт Фонда поддержки нуждающихся 
граждан «Комитет гуманитарных действий»
ИНН 7708241687, КПП 770801001
Банк ВТБ 24 (ЗАО) г. Москва, БИК 044525716
к/счет 30101810100000000716, р/счет 40703810200000004177

Всё дО КОПейКИ дОйдёТ дО АдресАТА!

Эффект  
сложения сил

Подгоренцы – 
достаточно активные 

люди, с высокой гражданской 
позицией. У района есть 
будущее. Тут всё комплексно и 
целенаправленно развивается.

Большому кораблю – большое плавание

На открытие корабля собрались сотни воронежцев.

Начало | Страница 1

– Больница износилась, примерно с 70х годов здесь 
не проводился болееменее значимый ремонт. Будем 
смотреть, как поставить этот объект в план, – подытожил 
глава региона.

Затем Алексей Гордеев осмотрел в райцентре Подго
ренский парк, который находится на завершающей ста
дии реконструкции. Он был заложен в 1956 году. Его об
щая площадь составляет чуть более 22 тысяч квадратных 
метров. К началу своего преображения, а именно к 2013 
году, парк представлял собой неухоженное пространство, 
по которому можно было пройти в непогоду в резиновых 
сапогах. В рамках ведомственной целевой программы 
по благоустройству мест массового отдыха населения 
городских и сельских территорий на восстановление 
объекта выделено 2 млн. рублей. Местные средства со
ставили 300 тыс. рублей. На эти деньги закуплено обо
рудование для парка, проложен водопровод, проведена 
формовочная обрезка крон высокорослых и удаление 
сухих деревьев. Сейчас благоустройство продолжается. 
Дополнительно выделено из областного бюджета 5 млн. 
рублей на устройство паркового освещения и покрытие 
дорожек и площадок. Сейчас на территории парка вы
саживают цветы и готовятся обустроить специальную 
«Аллею влюбленных». 

Глава региона ознакомился с проектом строительства 
автомобильной дороги восточного обхода посёлка Подго
ренский. Пуск новой технологической линии на цемент
ном заводе требует большей пропускной способности. 
Существующие дороги не рассчитаны на всё более воз
растающую загруженность тяжелым автотранспортом. 
Руководство холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ групп» и глава 
администрации Подгоренского муниципального района 
начали совместную деятельность по решению этой про
блемы. Врио руководителя департамента транспорта и 
автомобильных дорог Воронежской области Александр 
Дементьев доложил Алексею Гордееву, что «ЕВРОЦЕ
МЕНТ групп» профинансировал проектирование новой 
дороги на сумму свыше 16 млн. рублей. В данный момент 

проходят конкурсные процедуры, и уже в августе до
рожники смогут приступить к работе. Сдать восточный 
объезд в эксплуатацию намечено в сентябре 2016 года. 
Однако глава региона заявил, что неплохо было бы за
вершить работы и раньше установленного срока – через 
полтора года. Проект предусматривает прокладку 7,8 
километра дорожного полотна с путепроводом через 
железную дорогу. 

Надо найти такого подрядчика, который бы каче
ственно и в кратчайшие сроки сделал всё запланирован
ное, чтобы мы потом спокойно с ним рассчитались,  дал 
указание Алексей Гордеев.

В рамках рабочей поездки глава Воронежской области 
также посетил строящийся фельдшерскоакушерский 
пункт в Колодежном. Данное медучреждение возводится 
в селе в рамках региональной программы по строитель
ству 30 ФАПов в населённых пунктах сельских районов 
Воронежской области. Фельдшерскоакушерский пункт 
здесь начнёт работу уже в начале августа. Глава региона 
приехал на объект в самый разгар трудового дня. Рабочие 
уже начали внутреннюю отделку помещений, занимались 
благоустройством территории вокруг здания. Местные 
жители надеются, что в селе появится свой собственный 
врач общей практики и акушерка. Ведь в нынешнем году 
здесь уже появилось на свет восемь новых жителей. 

Там же, в Колодежном, Алексей Гордеев побывал на 
месте, где размещалась водяная мельница. В середине 
XX века она пришла в негодность. Данный объект нельзя 
оставить без внимания. Ведь в Подгоренском районе про
водится традиционный Всероссийский фестиваль «Каза
чье братство», участники которого обязательно посещают 
и это место. Также ежегодно 19 января в Крещение к род
нику приходит множество людей. Церковнослужители 
освящают источник, жители и гости Подгоренского райо
на совершают омовение. Так что рядом с мельницей всег
да слышны людские голоса. На данный момент силами 
частного инвестора 
 ООО «Агрофирма 
Калитва»  проводит
ся очистка родников, 
благоустраивается 
прилегающая терри
тория. Планируется, 
что появится неболь
шая мельница ста
ринного образца. К 
концу работ это место 
полностью преобразится – через родник пролягут мости
ки, берега будут облицованы природным камнем.

Завершилась рабочая поездка главы региона Алексея 
Гордеева посещением Костомаровского Спасского мона
стыря. Место это привлекает верующих со всей России. 
Здешние пещерные обители упоминаются в письменных 
документах, датируемых концом XVIII – началом XIX 
века. Согласно гипотезе, выдвинутой исследователя
ми П.В. Никольским и В.Н. Тевяшовым, создателями 
монастыря были инокималороссы, которые бежали в 
степи вместе с казаками, гонимые преследователями за 
непринятие унии. 

В 1997 году монастырь возобновлен как женский и 
передан Русской Православной церкви. Сейчас ведется 
его реконструкция. Летом службы проходят в пещерном 
Спасском храме. Главной святыней храма является икона 
Божией Матери «Благодатное Небо», именуемая «Косто
маровской». Она написана на листе железа академиком 
Московской академии художеств В.В. Шокоревым. В 
2012 году икона подверглась реставрации.

Подытоживая увиденное, Алексей Гордеев отметил, 
что требования жителей районов к областной власти за 
прошедшие пять лет изменились:

– Люди ставят перед нами конкретные задачи. Они 
хотят, чтобы все социальные услуги, которые должно 
оказывать государство и регион, были более высоко
го уровня. Мы понимаем эти требования и задачи и 
работаем над их выполнением. Вообще, подгоренцы 
– достаточно активные люди, с высокой гражданской 
позицией. У района есть будущее. Тут все комплексно 
и целенаправленно развивается,  подчеркнул Алексей 
Гордеев.
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Алексей Гордеев на железнодорожной станции  
Подгорное.
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письМА в «КОММУНУ»

Опасный отдых 
Дорогая редакция! В настоящее время многие воронежцы 

(в том числе и мы) отдыхаем на базе отдыха «Спутник», 
которая находится на Кожевенном кордоне. Однако полным 
расслаблением и радостью души это назвать нельзя. Сердце 
начинает болеть, когда видишь то, что происходит на нашей 
милой Усманке. Заповедная речка, жемчужина воронежского 
края просто уничтожается. Что мы оставим потомкам: кучи 
мусора на берегу, кострища на пляжах, вытоптанную траву 
и безжалостно вырванные с корнем цветы? Некогда чистая 
река превращается в отстойник. Перловицы, которых рань-
ше было много, исчезли, а ведь они являются индикатором 
чистоты воды. Вместо них река наполняется сине-зелёными 
водорослями – бичом нашего водохранилища. Вывод прост: 
значит, и Усманка превращается в застойное болото. Этому 
способствует большое строительство на её берегах. Мы, ря-
довые жители Воронежа, не можем понять: почему богатым 
людям разрешено сооружать беседки с колоннами в стиле XIX 
века и жилые коттеджи в 20 метрах от воды? Ведь существует 
же водоохранная зона.

В последние годы на реке всё больше надувных лодок с 
подвесными моторами и быстроходных водных мотоциклов. 
Их владельцы развлекаются «фигурным катанием», выделы-
вая на бешеной скорости виражи, которые просто угрожают 
жизни купающихся. Некоторые специально стараются пром-
чаться вблизи от людей, чтобы «слегка попугать» их. Мы 
слышали, что у нас существует водный надзор, наподобие 
службы ГАИ. Почему же он бездействует? 

С уважением,
Галина КадовбенКо, ольга неСтерова,  

Ирина ЯСменКо. 

От реДАКцИИ:
Подобные письма пришли и от В.Катаева, А.Иващенко, 

семьи Закурдаевых, отдыхающих в радчино на берегу реки 
Воронеж в окрестностях рамони. Они тоже пишут о безоб-
разиях, которые творят на воде владельцы транспортных 
средств. Авторы письма напоминают, что в прошлом году 
здесь уже произошла драма, когда «бездумный лихач рассёк 
женщине голову винтом подвесного мотора». так что вопрос 
к органам правопорядка вполне правомерен. 

Память о невинно убиенных
Много лет уже я изучаю историю своей семьи Просвето-

вых - по линии деда и Плетнёвых - по линии бабушки. Мои 
далёкие прадеды были уроженцами села Верхний Икорец 
Бобровского района. Хлебопашец Василий Васильевич 
Просветов и кузнец Павел Николаевич Плетнёв вместе со 
своими большими семьями мирно трудились на этой земле, 
здесь же невинно и пострадали. По приговору «общественной 
неблагонадёжности и контрреволюционной агитации» по 
постановлению судебной «тройки» их и расстреляли вблизи 
Боброва. Я узнала об этом из Книги памяти жертв политиче-
ских репрессий Воронежской области. Читала её с горечью и 
в то же время с радостью от ощущения того, что мои родные 
дедушки нашлись.

Когда начинала поиск, то даже не ожидала, что на мою 
просьбу откликнется так много руководителей государ-
ственных учреждений Воронежской области. Прошу через 
«Коммуну» выразить слова самой высокой признатель-
ности и благодарности заместителю председателя облдумы 
И.В.траньковой, председателю общества «Мемориал» 
В.И.Битюцкому, руководителю Государственного архива 
общественно-политической истории Воронежской области 
В.С. Осадченко, Управлению ФСБ, прокуратуре, ГУ МВД 
россии по Воронежской области. теперь я знаю, что на 
окраине Боброва у села Лушниковка установлен памятник 
жертвам политических репрессий, и я смогу приехать туда и 
почтить память моих родных. Спасибо воронежцам, которые 
стараются восстановить справедливость и сохранить память 
о тех, кто невинно погиб в тяжелые годы. 

С уважением, наталья баКонИна, г. москва. 

Как в глухом лесу… 
Читаем в «Коммуне» о том, как преображаются и хороше-

ют разные поселки Воронежской области, и обида берёт: ну  
почему нам-то так не везёт? За последние полтора десятка 
лет жители Краснолесного обращались со своими бедами и 
в городскую думу, и в мэрию, и в управу Железнодорожного 
района – всё бесполезно. Впечатление такое, что благоу-
стройство нашего посёлка никому не нужно: живёте, мол, вы 
в лесу, ну и живите. А между тем окрестности Краснолесного 
зарастают свалками, и жители бессильны воспрепятствовать 
этому. С каждым годом всё печальнее становится состояние 
кладбища. Из-за изношенности уличных водопроводных 
сетей жильцы многоквартирных домов по целым суткам 
сидят без воды. ещё в сентябре прошлого года наш депутат 
в гордуме обещал на встрече с общественностью, что до 
конца 2013 года «водная проблема» будет решена. Прошло 
10 месяцев – никаких позитивных сдвигов. Почему такое 
наплевательское отношение к нуждам тысяч жителей нашего 
посёлка, мы не знаем. 

в.ПИлИПенКо, н.леСных, а.КорчаГИн, 
в.ШабалИн и другие ( всего 14 подписей),   

пос.Краснолесный. 

Встреча с юностью 
55 лет спустя после окончания Воронежского сельхозин-

ститута собрались его выпускники. В истории вуза такая 
встреча была первой. И состоялась она на кафедре расте-
ниеводства и кормопроизводства, которой нынче заведует 
наш бывший сокурсник, выпускник 1959 года, а теперь 
профессор и доктор сельскохозяйственных наук Василий 
Федотов. Интересно было вспоминать тех, с кем вместе учи-
лись, и кто каких высот достиг в жизни. Назывались имена 
Героя Социалистического труда Александра Ющенко, ру-
ководителя сельского хозяйства области Александра Миро-
шниченко, работника аппарата цК КПСС Николая Князева 
и многих других. Дух юности и беззаботных студенческих 
лет охватывал нас. Мы пели песни и гимн нашего выпуска, 
читали стихи, которые шли от самого сердца. Думаю, что в 
наше сложное и тревожное время такие встречи с юностью 
нужны и важны. 

людмила СурКова, г. воронеж. 

Остаются вопросы 
Уважаемая редакция, обращаются к вам жители домов 

по Первому переулку 40 лет Октября города Лисок. Воз-
раст наших двухэтажных домов перевалил за полвека, и 
они вплотную приблизились к аварийным. Капитальный 
ремонт их никогда не делался. Часть строений - деревянные, 
полусгнившие, часть – кирпичные, но перекрытия между 
этажами деревянные, того и гляди, что второй этаж прова-
лится на первый. Несмотря на многочисленные напоминания 
администрации города о нашем бедственном положении, 
она не реагировала. Но с появлением новой системы финан-
сирования ремонта жилья о нас вспомнили. Представители 
администрации собрали общий сход жильцов и решили, что 
финансировать ремонт домов нашего переулка будет ре-
гиональный оператор. Несмотря на наши возражения, людей 
даже слушать не стали. 

А возражения основаны на том, что спихивая ремонт на 
область, городская власть умывает руки и к дальнейшей 
судьбе полуаварийных домов не будет иметь отношения. Но 
у областной администрации таких домов тысячи, и дойдёт ли 
до нас очередь в ближайшие годы - неизвестно. В домах живут 
по большей части малоимущие пенсионеры, и они задавали 
вопрос: почему ремонт предполагает использование средств 
только собственников помещений, почему отсутствует фи-
нансовая поддержка со стороны федеральных, региональных, 
муниципальных властей? Ответов на эти простые вопросы 
никто не дал. Хотя ремонт старых домов в других частях го-
рода отчасти финансируется в соответствии с программами. 
Наш же переулок остался в изгоях.  

а.ШумейКо, а.мартынов, а.лаПтева, 
С.моСолов, представители домов №№ 1,3,5,7  

Первого переулка 40 лет октября, г.лиски.

Борис ВАУЛИН

Сегодня она стала самой 
известной личностью в 

военных кругах Незалежной 
Украины. Служит более де-
сяти лет. Имеет офицерское 
звание. По воинской специ-
альности – оператор-наводчик 
вертолёта Ми-24. Позывной 
- «Пуля». Сначала служила в 
десантных войсках, потом в 
составе украинского контин-
гента отправилась в Ирак, под-
держивала американцев. На-
водила там «миротворческий 
порядок» в качестве стрелка 
бронетранспортёра. С первых 
дней военного конфликта - 
на юго-востоке Украины. Не 
скрывает, что под её прицелом 
оказывались ополченцы. Она 
– профессиональный солдат, 
а потому никакого сожале-
ния при этом не испытывала.  
Действия украинской армии 
казались ей слишком вялыми, 
почему она и взяла отпуск 
и поехала учить уму-разуму 
необстрелянных бойцов ка-
рательных отрядов батальона 
«Айдар». Об этом заявила на 
допросе в плену у ополченцев 
армии юго-востока. 

Во время задержания у На-
дежды Савченко нашли карту 
с координатами ополченцев. 
её обвиняют в том, что когда 
она узнала, что в их располо-
жении находятся журналисты 
российских телеканалов, тут 
же передала координаты боеви-
кам, которые и нанесли точный 
смертельный удар. 

Держится спокойно, её вы-
держка внушает уважение. 

Как она оказалась на тер-
ритории россии, существует 
несколько версий. По уве-
рению официального пред-
ставителя Следственного ко-
митета россии Владимира 
Маркина, Надежда Савченко 
«без документов, под видом 
беженки, пересекла границу 
россии, где и была задержана 
для установления личности». 
По утверждению адвокатов 
подозреваемой, она была «по-
хищена с территории Украины 
российскими спецслужбами, а 
значит, никакие следственные 
действия с ней незаконны». 
Как бы там ни было, истину 
установит суд, если не вмеша-
ются политические силы, и он 
состоится. 

А пока украинская военно-
служащая находится за ре-
шёткой. 30 июня она была 
задержана. 2 июля Новоусман-
ский районный суд вынес 
решение об аресте Савченко 
до 30 августа. её поместили в 
воронежский СИЗО № 3, где 
она и содержится по настоящее 
время. 9 июля против Надежды 
Савченко было возбуждено 
уголовное дело. Следствие 
обвинило украинскую воен-
нослужащую в пособничестве 
в убийстве операторов ВГтрК 
Игоря Корнелюка и Антона 
Волошина. Однако свою вину 
она не признала. И 10 июля 
областной суд, рассмотрев 
жалобу адвокатов на её арест, 
оставил в силе решение район-
ного суда. Адвокаты подслед-
ственной Марк Фейгин и Ни-
колай Полозов подали жалобу 
на решение Новоусманского 
суда в апелляционную инстан-
цию Воронежского областного 
суда. 25 июля состоялось её 
рассмотрение. 

Задолго до 11 утра централь-
ный подъезд областного 

суда начали осаждать телеопе-
раторы, фотокорреспонденты, 
пишущая пресса, и непонятно 
откуда взявшиеся и кого пред-
ставляющие полтора десятка 
возбуждённых молодых людей. 
Небольшой зал судебных засе-
даний оказался переполнен, и 
судебным приставам пришлось 
внести дополнительные стулья. 
Надежда Савченко в зале суда 
не присутствовала – с ней 
из СИЗО была организована 
видео связь. Адвокаты высту-
пили с ходатайством доставить 
её в зал судебного заседания, 
но судья отклонила просьбу, 
указав, что в соответствии с за-
коном личное присутствие по-
дозреваемого или подсудимого 
обязательно при рассмотрении 
уголовных дел по первой ин-
станции, а в случае разбора 
кассационных и апелляцион-
ных жалоб - со следственными 
изоляторами организуется 
видеосвязь. В доказательство 
того, что права обитательницы 
СИЗО не ущемлены, судья 
спросила её: хорошо ли она 
видит и слышит зал судебного 
заседания? «Чую», – прозвучал 
ответ с монитора. 

Далее Савченко отказалась 
от услуг российского госу-

дарственного защитника, и он 
покинул зал суда. Возникла 
проблема с переводом. Подслед-
ственная заявила, что русскую 
речь понимает, но говорить не 
может, поэтому перевод не-
обходим. Пожилая женщина-
переводчица хотя и заявила, что 
свободно говорит по-украински, 
но навыков синхрона не имела, 
а потому вместо дословного 
перевода от первого лица стала 
передавать лишь суть сказан-
ного Надеждой Савченко. есте-
ственно, адвокаты тут же вы-
ступили с ходатайством замены 
переводчика, но и эта просьба 
была отклонена. Хотя просьба 
была справедливой и вызывает 
удивление, что организаторы 
процесса заранее не познако-
мились с профессиональными 
способностями переводчика. 
Потом судебные приставы ста-
ли заполошно решать проблему 
микрофона, потому что без него 
переводчицу не было слышно. 
Почему все эти мелочи не про-
думали загодя – непонятно. 
Ясно ведь, что процесс над 
Надеждой Савченко вызывает 
интерес не только в россии, но 
и мире. 

Первым слово предостави-
ли адвокатам, которые обо-
сновали свою жалобу отно-
сительно незаконного ареста 
гражданки Украины: никаких 
доказательств, что именно она 
совершила инкриминируемое 
ей преступление нет; на тер-
риторию россии её доставили 
силой и незаконно, тем не ме-
нее, со следствием она готова 
сотрудничать; бежать никуда 
не собирается, а потому следует 
избрать ей более мягкую меру 
пресечения, которая может вы-

ражаться залогом в 500 тысяч 
рублей. 

Сторона обвинения просила 
оставить в силе решение Но-
воусманского районного суда, 
мотивируя тем, что на террито-
рии россии у подследственной 
нет ни родных, ни близких, 
заняться здесь ей будет нечем, 
а потому она обязательно по-
пытается скрыться, запугать 
свидетелей и уничтожить до-
казательства преступления. 

Какие доказательства она 
может уничтожить, пояснено не 
было. Сама Надежда Савченко 
почти всё судебное заседание 
стояла перед монитором, улы-
балась, разговаривала с кем-то, 
находившимся за экраном в 
комнате изолятора. Сказала, 
что просит изменить решение 
суда, выпустить её на волю, и 
она уедет на Украину, но при 
необходимости вернётся в 
Воронеж, чтобы дать необхо-
димые пояснения следствию. 
Когда ей предоставили слово 
для последней реплики, сказа-
ла по-русски: «Хочу пожелать, 
чтобы суд в россии был чест-
ным и справедливым».

 Через полчаса пребыва-
ния в совещательной комнате 
апелляционный суд вынес 
вердикт:  решение Новоусман-
ского районного суда от 2 
июля оставить без изменения, 
апелляционную жалобу защи-
ты без удовлетворения. 

На этом официальная часть 
заседания окончилась, и 

то, что произошло дальше, в 
его протокол не войдёт.  Но 
нам без внимания эти эпизо-
ды оставить нельзя. Во время 
первого краткого перерыва и 

ухода судьи в совещательную 
комнату на средину зала под 
камеру, обеспечивающую ви-
деосвязь с СИЗО, выскочила 
присутствующая в зале худо-
сочная девица, стала подпры-
гивать, махать руками и слать 
воздушные поцелуи в экран, 
на котором была видна аресто-
ванная. та, заметив эту экзаль-
тированную особу, засмеялась 
и в ответ начала приветливо 
махать рукой. Судебные при-
ставы спокойно наблюдали за 
происходящим, не делая ни 
малейшей попытки прервать 
происходящее и удалить экс-
пансивную девицу. 

Перед началом заседания 
телеоператорам и фотокорре-
спондентам отвели 10 минут, 
чтобы зафиксировать подслед-
ственную на экране монитора. 
Затем их попросили покинуть 
зал. После настойчивых просьб 
они вышли за двери, однако 
во время краткого перерыва  
теле- и фоторепортёры без 
разрешения внезапно вломи-
лись в зал заседаний, стали 
снимать участников судебного 
заседания и присутствующую 
публику, брать интервью у 
адвокатов. Приставы расте-
рянно и молча смотрели на 
всю эту вакханалию. Либо 
они действительно не знали, 
что делать, либо им приказали 
соблюдать так называемую 
толерантность. Кое-как всё же 
удалось уговорить нагловатых 
тележурналистов покинуть 
помещение, хотя некоторые из 
оставшихся скрытно пытались 
продолжать съёмку.

После оглашения вердикта и 
закрытия заседания неизвест-
ные молодые люди, сгруппи-

ровавшись перед монитором, 
стали посылать воздушные по-
целуи обитательнице СИЗО, 
кричать: «Надя, держись, мы 
с тобой!». Кто-то из них до-
стал государственный флаг 
Украины, стал размахивать 
им, раздалось дружное скан-
дирование «Слава Украине! 
Героям слава!» Поскольку у 
руководства соседней страны 
стали пользоваться большим 
пониманием идеи нацизма, то 
впору было ожидать, что вот-
вот зазвучит и главный клич 
этих идей - «Хайль Гитлер!». 

Мо е м у  и з у м л е н и ю  н е 
было предела! В одном 

из главных государственных 
учреждений возникает дикая 
провокационная вакханалия, 
а люди в погонах молчат и не 
вмешиваются. Почему, кто им 
дал такое указание? Или орга-
низаторы процесса не могли 
предусмотреть подобное раз-
витие событий, поскольку всё 
ещё считают граждан соседней 
страны братским народом? Как 
оказалось, что молодые про-
вокаторы беспрепятственно  
прошли в зал судебных заседа-
ний? Какую организацию они 
представляли? 

Да, судебное заседание было 
открытым, но значит ли это, 
что любой прохожий может 
мимоходом заскочить в суд? 
По собственному опыту знаю, 
как придирчиво проверяют 
приставы даже известных во-
ронежских журналистов. По-
чему же в этот раз двери суда 
были открыты настежь, или 
решили показать ту самую 
пресловутую «европейскую 
толерантность»? Может, по 
этой причине экзальтирован-
ные молодые люди, орущие 
провокационную речёвку, не 
были задержаны и подвер-
гнуты штрафу за нарушение 
порядка в государственном 
учреждении? Вопросов воз-
никает много. Почему после 
протокольной съёмки полтора 
десятка телекамер тут же не 
были удалены из здания, а про-
должали создавать в нём нерв-
ный ажиотаж? Или ещё штрих. 
Для посещения суда дресс-код 
у нас не разработан, но суд – 
это не молодёжная дискотека, 
почему сюда прошли молодые 
люди в шортах и пляжных 
сланцах? Судя по всему, их не 
научили такому понятию, как 
«уважение к суду». 

Словом, организаторы этого 
мало что значащего судебного 
заседания оказались к нему не 
готовы. Пусть случившееся 
послужит уроком. Потому что 
если в Воронеже начнётся суд 
над украинской «наводчицей 
смерти», то российская «пятая 
колонна» сумеет к нему под-
готовиться.

«Пуля» осталась за решёткой 
Высокая, подтянутая фигура, голубые джинсы, белая 
спортивная майка с вырезом, большие чёрные гла-
за, короткая стрижка под мальчика. И ещё - большие 
кисти крепких, загорелых рук, привыкших держать 
автомат. Такой предстала на мониторе в зале за-
седаний апелляционной коллегии Воронежского 
областного суда военнослужащая украинской армии 
Надежда Савченко. Суд рассматривал жалобу её 
адвокатов на решение Новоусманского райсуда аре-
стовать Надежду Савченко до 30 августа сего года.

Правосудие | Воронежский апелляционный суд оставил без удовлетворения жалобу  
защиты на арест украинской военнослужащей Надежды Савченко 

Надежда Савченко.

Виталий ЧерНИкоВ 

Иначе как авантюрной, ко-
нечно, историю «Сирены» те-
перь не назовёшь. Поэт Влади-
мир Нарбут, оказавшись в 1918 
году в Воронеже, становится 
одним из руководителей газе-
ты «Известия Воронежского 
губисполкома» (так называ-
лась будущая «Коммуна») и 
вскоре добивается выделения 
средств на издание литера-
турного журнала – в формате 
«пролетарского двухнедель-
ника». Губисполком коман-
дирует редактора в Москву и 
Петроград – вести переговоры 
с потенциальными авторами, 
просить у них тексты. Сохра-
нилось письмо Нарбута Алек-
сею ремизову: «Одновременно 
с сим посылаю Вам переводом 
1000 рублей. В Воронеж Вы 
пришлите расписочку, что от 
журнала «Сирена» - от меня – 
получили авансом… Это – для 
отчётности. (…) если увидите 
Чуковского, евреинова и Гуми-
лёва – передайте, пожалуйста, 
моё им приглашение участво-
вать в «Сирене». 

Среди откликнувшихся 
на приглашение – Александр 
Блок и Вячеслав Шишков, 
Андрей Белый и Вадим Шер-
шеневич, Сергей есенин и Ми-
хаил Пришвин. На страницах 
журнала почти нет воронеж-

цев. Даже обложку и элементы 
оформления редактор заказал 
столичным художникам (под-
робнее о них можно узнать из 
включённой в книгу статьи 
т.Дьяковой). Предположу, 
что кто-то из местных мог от-
нестись к этому ревниво: боль-
шевики, пользуясь служебным 
положением, печатают питер-
цев с москвичами, а нас, мест-
ных, оттеснили! Характерны 
несколько исключений из 
правила: например, Самарий 
ерман – представитель губ-
компарта, коллега Нарбута 
по «Известиям», в те месяцы, 
когда печаталась «Сирена», 
редактировавший газету «Во-
ронежская беднота». В первую 
очередь большевистский про-
пагандист, а литератор – может 
быть, даже не во вторую, в 
четвёртую. Но вот статья Вла-
димира Келлера «Античные 
размеры в русском стихосло-
жении» к пролетарской рево-
люции и Гражданской войне, 
которая была в самом разгаре, 
совсем никакого отношения 
не имеет. 

Келлер – один из будущих 
друзей Андрея Платонова. В 
месяцы, когда выходит «Си-
рена», оба – студенты местного 
университета. Как раз в это 
время, предполагает историк 
литературы Олег Ласунский, 
и могли познакомиться. Ока-

жись жизнь нарбутовского 
журнала длиннее месяца на 
три, на его страницах, глядишь, 
появилось бы и имя келле-
ровского приятеля. Пока же 
Платонов – из начинающих, 
никто не может предвидеть, 
какова будет его судьба. Хотя 
его и заметили уже в другом 
местном журнале – «Желез-
ный путь». 

«Мы не стоим на той точке 
зрения, что расцвету проле-
тарской культуры вообще и 
пролетарского искусства в част-
ности – должен предшество-
вать полный разрыв со всеми 
богатствами мира. (…) Было 
бы преступлением: вырвать из 
рук рабочих масс наследство, 
оставленное ему художниками 
слова, только на том основании, 
что эти последние – из среды 
буржуазной интеллигенции. 
И было бы вдвойне преступле-
нием: решать вопрос о новом 
искусстве столь примитивным 
способом, как косный отказ 
от всех тех плодов искусства, 
которые готовы нести широ-
кому читателю талантливые 
писатели наших дней», - под-
чёркивается в редакторском 
предисловии ко второму но-
меру «Сирены». Нарбут по-
нимал, конечно, что никакого 
отдельного «пролетарского» 
искусства не существует, но 
для того ли создавал в про-
винциальном Воронеже свой 
журнал, чтобы вписать в новый, 
советский контекст некоторое 
количество знакомых творцов 
«из прежней жизни»?  

Щедроты сердца 
не разменяны, 

И хлеб – всё те же пять 
хлебов, 

Россия Разина и Ленина, 
Россия огненных столбов! – 

эти нарбутовские стихи опу-
бликованы на первой страни-
це первого номера и видятся 
программными для журна-
ла. «Сирена» получилась, 
в общем-то, совсем не про 
рабочий класс, а про то, как 
русская интеллигенция заво-
рожённо, порой «с гибельным 
восторгом», наблюдает конец 
старого мира, в трепетном 
ожидании того, что прора-
стёт на руинах. «И тогда-то 
над толпою встал он, кто 
молчал много лет, ожидая в 
уединении своей кельи того 
лучезарного дня, когда будут 
растоплены скрепы жизни; 
и – будет возможность: со-
шествия Духа в сердца» - это 
ведь не только музейный 
служащий Иван Иванович 
Коробкин, персонаж рассказа 
Андрея Белого, решается заго-
ворить с народом, это русская 
интеллигенция (по крайней 
мере, значительная часть её) 
поверила: вот-вот свершится 
преображение человека. Как 
писал Маяковский, 

Сегодня рушится 
тысячелетнее «Прежде». 

Сегодня пересматривается 
миров основа.

Это ощущали и авторы «Си-
рены»: Блок, Белый, есенин, 
Мандельштам. Спустя не-
сколько лет станет ясно: новая 
власть куда прагматичнее, чем 
казалось доверившимся ей ин-

теллигентам. Власти плевать 
на «духовное преображение», 
и даже на стихийно пробудив-
шиеся в народе творческие 
силы (которым посвящена 
опубликованная Нарбутом 
статья Дмитрия Семеновского 
«Венок»). Писатели окажутся 
надобны лишь для того, чтобы 
воспевать мощь и правоту го-
сударства, величавую поступь 
партии. Одна из причин, по 
которым через двадцать лет 
после выхода первого номера 
«Сирены» многих  его авторов 
не будет в живых. точная дата 
гибели в лагере Нарбута не-
известна. 

Всех переживёт Анна Ахма-
това, которая в 1918-м присла-
ла в Воронеж стихи не о рево-
люции, а о своём, о девичьем: 

От любви твоей загадочной, 
Как от боли, в крик кричу, 
Стала жёлтой 

и припадочной, 
Еле ноги волочу. 

Искусство огненных столбов 
книжная полка | Второй выпуск издательской серии «Историко-литературные памятники  
Воронежского края» посвящён литературно-художественному журналу «Сирена»  
В качестве научного редактора книги, выпущенной 
Центром духовного возрождения Чернозёмного 
края, выступил Олег Ласунский. Три номера «Сире-
ны», давно ставшие раритетом, воспроизведены 
здесь репринтно. Также в издание включено не-
сколько посвящённых журналу статей современ-
ных исследователей.  

вести
«Шершень»  
над Кантемировкой 

Житель Кантемировки алек-
сей абанин самостоятельно со-
брал вертолет. 

Алексей Викторович загорел-
ся желанием построить вертолет 
еще в 1994 году, когда вышел 
на пенсию. До этого он прослу-
жил 15 лет в авиации. Лётчик 
самостоятельно произвел рас-
четы и сконструировал аппарат. 
Пока Алексей Абанин на своем 
«Шершне» поднимается на не-
большую высоту и преодолевает 
короткие расстояния. Однако он 
уверен, что у вертолета  большое 
будущее. Аппарат может под-
нимать в воздух грузы весом до 
150 килограммов, а также вести 
видеосъёмку. 

Мост любви 
в хохольском районе местные 

жители отремонтировали под-
весной мост и решили назвать его 
«мостом любви». 

Дело в том, что здесь всегда 
назначали свидания влюблён-
ные пары. Мост долгое время 
находился в аварийном со-
стоянии, и теперь жители улиц 
Солнечная и Бреусовой собрали 
деньги и привели место для влю-
блённых парочек в порядок, а 
администрация поселения выде-
лила строительные материалы. 

Бесплатное кино
в верхнем мамоне всех жи-

телей приглашают на бесплатные 
киносеансы. 

районный Дом культуры пе-
рестал крутить кино в 2009 году, 
но только недавно удалось воз-
обновить показы художествен-
ных картин. Зрителей не так 
много, как ожидалось. Именно 
поэтому администрация решила 
сделать свободным вход на из-
вестные советские ленты. 

 Ирина ЛАЗАРЕВА,  
Светлана ЛЕгоВИч.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Цены указаны на плуги с предплужниками на момент публикации. реклама. Гарантия на плуги 2 года.

Возможна доставка техники до покупателя по Воронежской области.

Внимание!!!!
 Ширина захвата плуга 8-35 — 2800мм, а ширина захвата Пнл 8-40С — 3200мм

ЭКономЬте ВремЯ и денЬГи!!!

«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская, 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

ГараНтиЯ 
НадеЖНОСти
и КачеСтВа!
Более 5000 шт.

на полях россии
не  переплачивайте, приобретайте сельхозтехнику от производителя!

ноВинКа
Плн 6-40у

(стойки ПНл  
усиленные,

под МтЗ 2022  
и т-150

с дв. ЯМЗ 240 л.с.)

180000 рублей

Плуги общего назначения:
ПлН 3-35У - 59950  рублей                                         
ПлН 4-35У  (под МтЗ-1221) - 86800 рублей                                                                                  
ПлН 5-35 У (под МтЗ-1523) - 106000 рублей                                                                              
ПлН 6-35У - 160000 рублей                                                                                               
ПНл 8-40С - 221000 рублей                                                                                                   
(усиленные стойки)                                                                                                  

Большой выбор запасных частей
 и узлов к почвообрабатывающей 
технике    Плн-6-40у

Пнл 8-40С

Реклама. Воронежский филиал КПК «Семейный капитал».

Уведомление Воронежского филиала АКЦИОНЕРНОГО КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА 
«ТРАНСКАПИТАЛБАНК» (ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО) 

о смене фирменного наименования

Уважаемые кредиторы, контрагенты, клиенты и партнеры! 

Воронежский филиал АКЦИОНЕРНОГО КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА «ТРАНСКАПИ-
ТАЛБАНК» (ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО) уведомляет Вас о том, что на 
внеочередном Общем собрании акционеров «ТКБ» (ЗАО) (Протокол №01/2014 от 11.03.2014) 
принято решение об изменении фирменного наименования банка, включая изменение типа 
акционерного общества. 

Полное фирменное наименование банка на русском языке: 
открытое акционерное общество «транСкапиталБанк» 
Сокращенное фирменное наименование банка на русском языке: 
ткБ оао
Полное фирменное наименование банка на английском языке: 
Open Joint Stoсk Bank «TRANSCAPITALBANK»
Сокращенное фирменное наименование банка на английском языке: 
TСв
Генеральная лицензия Банка России № 2210 
В соответствии с вышеуказанным решением общего собрания акционеров, наименование 

Воронежского филиала АКЦИОНЕРНОГО КОММЕРЧЕСКОГО БАНКА «ТРАНСКА-
ПИТАЛБАНК» (ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО) изменено на Воронежский 
филиал Открытого акционерного общества «ТРАНСКАПИТАЛБАНК», именуемый в даль-
нейшем «филиал».

Полное фирменное наименование филиала на русском языке:
воронежский филиал открытого акционерного общества «транСкапиталБанк»
Сокращенное фирменное наименование филиала на русском языке:
воронежский филиал ткБ оао
Лицензия Банка России №2210 от 23 мая 2014 года.
13 мая 2014 года в Единый государственный реестр юридических лиц была внесена запись 

о регистрации новой редакции Устава банка с новым фирменным наименованием. 
23 мая 2014 года Центральным банком Российской Федерации в Книгу государственной ре-

гистрации кредитных организаций внесена запись о новом фирменном наименовании банка.
Дата начала работы банка с новым наименованием: 5 июня 2014 
С 5 июня 2014 года в платежных документах необходимо указывать новое наименование 

банка в части организационно-правовой формы.
Все платежные реквизиты, корреспондентский счет и юридический адрес филиала остаются 

прежними.
изменение наименования банка и филиала не повлечет за собой каких-либо изменений 

прав и обязанностей банка по отношению к своим кредиторам, клиентам и контрагентам. 
обращаем ваше внимание, что все действующие договоры и условия обслуживания, а 

также реквизиты вашего банковского счета, сохраняются без изменений. переоформления 
договоров с использованием нового наименования банка не требуется. 

Управляющий Воронежским филиалом Открытого акционерного общества  
«ТРАНСКАПИТАЛБАНК» В.А. ИЛЛАРИОНОВ

Уведомление о смене наименования

ОАО «Транскапиталбанк». Генеральная лицензия №2210 Банка России. Реклама.
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

КОРОТКО
обо Всём

Реклама. twitter.com/KommunaNews

В этом году вирус ударил 
по крупному свиноводческому 
комплексу - это ЗАО Агро-
комбинат «Николаевский» Ан- 
нинского района Воронежской  
области. Патматериал, ото-
бранный от свиней, содержа-
щихся в репродукторе № 1  
(пос. Круглоподпольное) и на 
площадке откорма (с. Никола-
евка), был направлен на экс-
пертизу в БУВО «Воронежская 
областная ветеринарная лабо-
ратория». По результатам ис-
следования поставили диагноз - 
африканская чума свиней. Этот 
диагноз подтвердили и в ФГБУ 
«ВНИИЗЖ» (г. Владимир), и 
во ВНИИВВиМ в Покрове

Специалисты Россельхоз-
надзора и ветеринарной служ-
бы напоминают, что, поскольку 
средств специфической про-
филактики и лечения АЧС не 
разработано, основными ме-
рами защиты, направленными 
на предупреждение заноса и 
распространения этого забо-
левания, является соблюдение 
норм и правил содержания 
животных. 

Чумные вести
Между тем в умах многих 

селян сильно убеждение в том, 
что африканская чума свиней 
– это миф, специально выду-
манный для убоя их кормилец. 
«Если бы», - восклицают круп-
ные свиноводы. Предприятия, 
занимающиеся производством 
свинины в промышленных 
масштабах, тратят миллионы 
рублей в год на профилакти-
ческие мероприятия.

И вообще, АЧС – серьезная 
угроза не только для бюдже-
та отдельно взятого личного 
хозяйства граждан, но и для 
экономики области и страны 
в целом. Нужно понимать, что 
при худшем сценарии Воро-
нежской области грозит запрет 
на вывоз не только свинины, 
но и зерновых, ведь из них 
производятся корма. Постав-
щики и потребители кормов 
– свиноводы, - контактируют 
с комбикормовыми заводами, 
через которых вирус может рас-
пространиться по всей стране.   

Обезопасить животных от 
вируса сложно и в крупных сви-
нофермах. Что уж говорить о 
личных подсобных хозяйствах. 
Тем более что вакцина против 

болезни еще не разработана. 
Правда, в ряде европейских 
стран, в частности, Португа-
лии, Испании, Дании, смогли 
избавиться от вируса – там 
пошли радикальным путем и 
ликвидировали все поголовье 
в ЛПХ. Только так там удалось 
остановить разрушительный 
вирус. 

Отказ от разведения свиней 
на слабо защищенных  свино-
фермах и в личных подворьях 
– эффективная мера против 
распространения вируса аф-
риканской чумы свиней, и каж-
дый должен это понимать.

Особо опасен
Существует немало путей 

заражения вирусом африкан-
ской чумы свиней. Это все 
выделения больных животных, 
использование в корм необез-
вреженных отходов, использо-
вание кормов, не прошедших 
термическую обработку, вирус 
может передаваться посред-
ством птиц, домашних и диких 
животных, грызунов, накожных 
паразитов, насекомых. Вирус 
может держаться на поверх-
ности транспорта, одежды, тел 
людей, контактировавших с 
больными животными - за сутки 
может распространиться на рас-
стояние более 100 километров. 
Кроме того, вирус может два 
месяца сохранять активность в 
трупах животных, а на объектах 
внешней среды, строймате-
риалах, почве, навозе – более 
полугода. Столько же он может 
сохраняться в замороженной 
свинине и копченостях.

Однако многие селяне упор-
но не верят, что с виду здоровое 
поголовье может быть обрече-
но, называют результаты иссле-

дований ошибкой и диверсией. 
А все потому, что не понимают 
схемы простых причинно -
следственных связей. Вме-
сто того, чтобы содействовать 
борьбе против АЧС, они впа-
дают в панику, распространяя 
различные слухи. Кто-то со 
знанием дела утверждает, что 
болезни такой и нет вовсе. Кто-
то сомневается в отсутствии 
действенных лекарств против 
напасти. При этом главным 
аргументом в пользу своих 
убеждений выдвигают предпо-
ложение, что это все происки 
местных Агрохолдингов, кото-
рые таким способом пытают-
ся победить в конкурентной 
борьбе и монополизировать 
производство свинины. Хотя 
на самом деле личные подсоб-
ные хозяйства и Агрохолдин-
ги – не конкуренты. Крупные 
хозяйства производят около 
90 процентов мяса региона, 
которое поступает на крупное 
мясопроизводство. Рынки же 
сбыта ЛПХ – это зачастую мел-
кая торговля «с колес». Какая 
уж тут конкуренция?

Поражает без разбору
Эксперты настоятельно со-

ветуют раз и навсегда отка-
заться от выращивания свиней 

в сельских подворьях. И не 
поддаваться на провокации, 
поддерживая расхожий сте-
реотип, дескать, «домашнее 
мясо» вкусное и ароматное, 
а выращенное в крупных хо-
зяйствах – «искусственное» и 
некачественное. 

Частники редко когда со-
блюдают санитарные и ветери-
нарные требования содержания 
животных. Никто не контроли-
рует их деятельность, никто не 
исследует рацион кормления, 
здорова ли свинка или нет 
– тоже никто не знает, ведь 
ветеринаров часто просто не 
пускают на порог ни во время 
эпизоотологических вспышек, 
ни в обычное время. 

На свинокомплексе каче-
ство и вкусовые характеристи-
ки определяются генетикой, 
строго контролируемым убой-
ным весом, что обеспечивает 
оптимальную постность мяса, 
тугоплавкость шпика, прочие 
качественные характеристи-
ки. На комплексах жестко 
выдерживаются условия со-
держания: микроклимат регу-
лируется автоматически, так 
как иммунитет свиней очень 
чувствителен к состоянию 
окружающей среды. Антибио-
тики применяются только под 
контролем ветврачей. Если 
партия животных заболевает, 
компании выгоднее избавиться 
от нее, чем подвергать риску все 
поголовье или тратить боль-
шие средства на антибиотики. 
Россельхознадзор регулярно 
проверяет продажные партии 
животных на содержание в 
них антибиотиков. Технология 
кормления для животных каж-
дой половозрастной и весовой 
группы - своя, она строго кон-
тролируется вплоть до аудита 
предприятий. В составе корма 
– только качественные зерно-
вые, шроты, витамины, мине-
ральные добавки. При продаже 
мясо сопровождается ветери-

нарными сопроводительными 
документами, которые под-
тверждают ее безопасность. 

Один из мифов об АЧС гла-
сит, что раз вирус не опасен для 
человека, то есть можно смело 
употреблять мясо зараженных 
животных. Но это не может 
быть аргументом в пользу от-
каза от борьбы с АЧС, ведь че-
ловек является переносчиком, 
поэтому употребление в пищу 
зараженного мяса – прямой 
путь масштабного распростра-
нения инфекции. 

Чтобы остановить распро-
странение болезни, глава Рос-
сельхознадзора  Сергей Данк-
верт в прошлом году предло-
жил радикальные меры - ввести 
уголовную ответственность за 
сокрытие случаев африканской 
чумы свиней. По его словам, 
чума свиней – это «биологи-
ческое оружие, которое несет 
неотвратимые экономические 
последствия». А случаи со-
крытия заболевания чиновник 
предложил приравнять к био-
терроризму. Об этом чиновник 
рассказал «Интерфаксу».

На пути  
к локализации очага

Что же сегодня может 
усложнить эпизоотическую 
ситуацию? По мнению экс-
пертов, сделать это могут сами 
граждане, распространяя про-
дукцию, выращенную в лич-
ных подсобных хозяйствах, 
полученную от убоя животных 
без соответствующего надзора 
ветврача. Такими действиями 
они могут способствовать рас-
пространению болезни, прино-
сят беду в соседние хозяйства 
граждан и в другие большие и 
малые свинофермы.

Мясо животных в очаге 
и первой угрожаемой зоны 
считается зараженным, - жи-
вотные могут быть перенос-
чиком инфекции даже при 
отсутствии клинических при-
знаков. Многие владельцы 
ЛПХ замораживают мясо для 
собственного употребления 
- это их личное решение. Но 
вряд ли и у них есть холо-
дильные камеры для хранения 
10-20 и более туш. И сбывать 
мясо - означает распространять 
смертельную болезнь дальше и 
дальше. Только умерщвление 
носителя вируса с последую-
щим сожжением позволяет 
локализовать сам вирус, пре-
пятствовать его дальнейшему 
распространению. Кроме того, 
за отчуждение животных и про-
дукции свиноводства выплачи-
ваются компенсации, которые в 
будущем можно направить на 
цели альтернативного живот-
новодства.

Со скоростью вируса
на злобу дня | Вирус африканской чумы свиней пока не удалось укротить никому – он поражает животных  
и в крупных комплексах, и в личных подсобных хозяйствах

спраВКа  «Коммуны»
АЧС – особо опасная вирусная болезнь домашних и диких сви-
ней независимо от возраста и породы, активная в любое время 
года. Смертность поголовья – до 100 процентов. Специфика 
вируса такова, что от него нет лекарств, вакцин. Болезнь не-
излечима. Характерные признаки – лихорадка, отказ от корма, 
температура до 42 градусов, рвота, угнетение животного, 
паралич конечностей, кровавый понос, кровавые выделения из 
носа, некротические поражения кожи и внутренних органов, 
которые проявляются в виде обширных фиолетово-красных 
пятен на внутренней поверхности бедер, животе, шее, у осно-
вания ушей, на пятачке, хвосте. Заметив хотя бы один из этих 
признаков, или, если неожиданно пало ещё вчера здоровое 
животное, необходимо обратиться к специалистам ветслужбы 
района и в сельскую администрацию.

марина Калинина

18 июля новостные ленты областных СМИ запестре-
ли тревожной информацией - в Аннинском районе 
Воронежской области зарегистрирован очаг афри-
канской чумы свиней. О том, какую беду несёт с со-
бой этот вирус, не понаслышке знают жители южных 
районов области, в хозяйствах которых вырезали 
тогда тысячи голов свиней. 

Эпидемия АЧС наносит непоправимый вред свинофермам.

Открывая Китай 
из стажировки, которую проходили в Циндаосском 

научно-технологическом университете (кнр), вернулись 
три студента вгУ. 

Поездка стала одним из результатов активной междуна-
родной деятельности университета в азиатском направлении: 
вуз ежегодно реализует различные программы стратегического 
партнёрства с ведущими мировыми вузами и компаниями, со-
общает официальный сайт ВГУ. Обучение студентов проходило 
только на китайском языке. Стажировка помогла ребятам про-
должить его углубленное изучение, расширить кругозор знаний 
не только в области культуры, истории и традиций Китая, но и, 
конечно же, в сфере своей специализации. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

«Энерголандия» в «Юности»
Более ста мальчишек и девчонок из детского оздоровитель-

ного лагеря «Юность», расположенного в новоусманском 
районе, стали участниками открытого урока по электробе-
зопасности. 

Они буквально засыпали вопросами о пользе и опасности 
электричества ведущего урока, инженера Управления производ-
ственного контроля и охраны труда Воронежэнерго Дмитрия 
Доровских. После ребята признались, что больше всего им 
понравились мультфильмы по электробезопасности и детские 
книжки «Энерголандия» с тематическими закладками и наклей-
ками, которые они получили в подарок от энергетиков. Всего 
в период летних школьных каникул энергетики планируют 
провести не менее 15 таких занятий.

Галина РОХМИН.

Эти удивительные этикетки 
Уроженец острогожского района павел Золотарёв, кото-

рый сейчас проживает в москве, подарил местному музею 
коллекцию из пяти тысяч этикеток от спичечных коробков. 

Увлёкся он коллекционированием ещё сорок лет назад, когда 
понял, что обойти стороной подобные наклейки, содержащие 
в себе небольшую историю, он как историк не может. Этикет-
ки он снимал с коробков, покупал готовые наборы в киосках, 
обменивался интересными экземплярами с коллегами по увле-
чению. Теперь коллекцию изучают и описывают сотрудники  
Острогожского музея имени И.Н.Крамского.  

Ирина ЛАЗАРЕВА. 

ВеСтИ

мультиварку получила в подарок Н.Т.По- 
дольская (г.Бутурлиновка, ул.Васнецова, 2б); 
соковыжималку - В.Ф.Дудин (г.Воронеж, 
ул.Среднемосковская); набор стаканов – 
И.И.Чурилов (г.Эртиль, ул.Некрасова, д.13а), 
М.П.Толстова (г.Воронеж, ул.Солнечная), 
Д.Н.Русанов (Калачеевский р-н, с.Скрипниково, 
ул.Ленина, д.124); дачный набор посуды 
– Г.П.Волкова (Павловский р-н, с.Берёзки, 
ул.Мира, д.20), А.В.Хаустов (г.Воронеж, 
ул.Сухомлинова, д.7); чайник заварочный 
- Д.Т. (Каменский р-н, с.Верхние Марки), 
В.М.Красноруцкий (Ольховатский р-н, 
с.Шапошниковка); В.А.Качулин (п.г.т.Рамонь, 
ул.Мира, д.4), Р.И.Переславцева (г.Воронеж, пер.
Лиственный); набор для сыпучих продуктов - 
И.П.Латышев (Калачеевский р-н, с.Н.Меловатка, 
ул.Меловая, д.59), В.И.Дьякова (г.Воронеж, 
ул.Богдана Хмельницкого, д.68), В.Ф.Придвор 
(г.Воронеж, ул.Лизюкова, д.14); сковороду 
антипригарную – А.П. Подоян (Подгоренский 
р-н, пос.Опыт, ул. Парковая), А.М.Свиридов 
(г.Воронеж, ул.Пешеходная, д.50), Р.В.Калугина 
(г.Воронеж, ул.Ленинградская, д.15); круж- 
ку фарфоровую с ситечком – В.Н.Болдырев 
(Новоусманский р-н, с.Парусное), Ю.А.Дрейман, 
А.В.Савостина (г.Воронеж, ул.Остужева, д5а). 
полугодовую подписку на газету «ком-
муна» получили В.А.Гальцев (г.Семилуки, 
ул.Крупской, д.35), Т.Ф.Гусева (Эртильский 
р-н, с. Большой Самовец, ул.Зелёная, д.12), 
А.В.Беляев (Грибановский р-н, с.Малые 
Алабухи), К.Н.Протасова (Павловский р-н, 
с.Берёзки, ул.Центральная), А.С.Немчитова 
(Бутурлиновский р-н, с.Пузево), А.И.Де- 
вятченко (г.Воронеж, ул.Ильича, д.65), А.А. На-

заренко (г.Воронеж, ул.Берёзовая роща, д.22), 
З.И.Руденко (г.Воронеж, ул.Челюскинцев, 
д.136), В.К.Щербатых (г.Воронеж, ул.Бакунина, 
д.24), Н.И.Кривендо (г.Воронеж, ул.Героев си-
биряков, д.9). 

Ирина ЛАЗАРЕВА. 

Подписчикам 
улыбнулась удача
 «Коммуна» провела традиционную призовую игру  
среди постоянных подписчиков газеты
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